

El plan para llegar con farmacias a las zonas remotas de la región

SALUD. La idea ya se encuentra funcionando en María Elena, Sierra Gorda y San Pedro de Atacama.



EN SAN PEDRO LA FARMACIA ESTÁ UBICADA EN LA PLAZA DE LA COMUNA.

José Fco. Montecino Lemus
 cronica@mercurioantofagasta.cl

Aunque cueste creerlo, aún existen localidades en el país que no cuentan con una farmacia. Una situación que en 2020 notaron en Fracción, una Startup Social cuyo objetivo es mejorar el acceso a los medicamentos. Su fundador y director ejecutivo, Javier Vega, relata que detectaron que en Chile había 50 comunas que estaban en esta condición, lo que afectaba - argumenta - directamente a más de 300 mil personas.

“Las características de estas comunas son pequeñas, rurales y más pobres, donde finalmente el mercado ha dejado abandonadas más de 300 mil personas que viven en estas comunidades”, detalla Vega. Con esto en la mesa, el fundador de Fracción explica que desarrollaron un modelo público-privado que permitiera responder a esta necesidad. Y mientras articulaban a los distintos actores que intervienen en este tipo de proyectos, como municipios o empresas privadas, justamente llegaron a un actor clave: SQM. Esto, precisa Vega, porque en María Elena instalaron la primera farmacia comunal, precisamente en un terreno de la empresa.

Javier Silva, gerente de Sostenibilidad y Relacionamento Comunitario de SQM Litio, complementa que la relación con Fracción “partió por una coincidencia”. “Ellos estaban viendo abrir una farmacia en María Elena, y tocando puertas, buscando a quién le po-

dían dar el lugar donde instalarse, encontraron uno que era de SQM. Ahí nos conocimos, y finalmente se lo dimos como un comodato por 10 años gratuito. Vimos que la idea era buena, decidimos impulsarlo”.

“Y cuando eso se estaba gestionando, por nuestro lado dijimos, ‘mira, en San Pedro de Atacama también tenemos una oportunidad de hacer cosas con ellos. Sabemos que hay localidades muy alejadas que no tienen acceso a medicamentos, por ejemplo, para enfermedades crónicas. Evaluamos la situación, y nos pusimos con una segunda farmacia allí”.

Ahora, SQM y Fracción levantaron el plan “Comunas sin Farmacias”, con el objetivo de llegar a aquellas localidades que enfrentan esta carencia. Según explican las entidades, esta alianza tiene una mirada a largo plazo, buscando democratizar el acceso a medicamentos.

Silva relata que desde Fracción presentaron la idea de llegar a aquellas comunas sin una farmacia. Con esto, consideraron extender “el beneficio que estamos haciendo, no solamente en San Pedro de Atacama y María Elena, sino que a nivel nacional. Nos alineamos con el objetivo que tiene Fracción, con su meta”.

Luego de María Elena, vino San Pedro de Atacama, instalando una farmacia en la plaza de la comuna, como también implementando despacho con autos eléctricos a las localidades más remotas. Mientras que la última sucursal habilitada fue en Huarua. 